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CRÉER UN ENDROIT 
OÙ IL FAIT BON 
VIVRE POUR TOUS, 
C’EST NOTRE 
MISSION.
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Chers citoyens et citoyennes,

 

2023 fut une année de belles réalisations. Des projets 

que nous planifions et travaillons depuis quelques 

années déjà ont enfin vu le jour. 

Je suis fière de contribuer à la revitalisation de notre 

belle municipalité. Vivre dans un endroit attrayant, 

avec des parcs, des fleurs. Un endroit propre et 

respectueux de la nature. Avoir la chance d’utiliser des 

installations au goût du jour pour petits et grands. Un 

endroit où chacun peut s’épanouir. Un lieu sécuritaire 

pour tous. Et surtout, demeurer en constante évolution. 

C’est une priorité pour moi. 

D’ailleurs, je suis heureuse de vous annoncer le nom 

officiel du beau parc qui se trouve à côté du bureau 

municipal. C’est un projet qui me tient à coeur depuis 

le début de mon mandat et je suis heureuse d’avoir fait 

don de mon salaire pour réaliser, entre autres choses, 

ce magnifique espace vert. Comme c’est un lieu de 

rassemblement pour tous les angelinois et qu’il se 

veut paisible, chaleureux et accueillant à l’image de 

nos citoyens, il était évident qu’il devait porter le nom 

de « Parc des Anges ». Vous verrez donc apparaître 

l’enseigne officielle dans les prochains jours!

Carole Santerre
MAIRESSE



Subventionsnos

14 099$ pour des travaux d’amélioration du réseau 
routier local (PAVL volet PPA-CE)

20 000$ pour les travaux d’amélioration du réseau 
routier local (PAVL volet PPA-ES)

217 264$ pour l’entretien courant et préventif de 
notre réseau routier (PAVL volet ERL)

320 243$ en bonification au 1 067 479$ déjà reçu 
pour la réfection du terrain des loisirs (Terrain de 
baseball et parc)  (PAFIRS) 

25 000$ en bonification au 100 000$ déjà reçu pour 
aménager les espaces de jeux dans le parc des loisirs 
(PSISRPE)

17 280$ (2022) et 8 202$ (2023) pour la rémunération 

des monitrices du Camp de jour des Anges  (EÉC)  

6 130$ en bonification au 24 521$ déjà reçu pour 
améliorer l’accessibilité aux sentiers de marche et de 
raquettes (PAFSSPA) 

9 000$ pour l’achat de panneaux de signalisation 

lumineux (APAVVA)

2 200$ pour l’achat de jeux au Parc de la Caisse 
(FSPS)

6 000$ pour l’embauche d’une ressource en loisirs 
(FSPS)

DANS LA DERNIÈRE 

ANNÉE, NOUS AVONS EU 

LA CHANCE DE 

RECEVOIR PLUSIEURS 

SUBVENTIONS QUI SONT 

VENUES ALLÉGER LES 

MONTANTS DE PROJETS 

NÉCESSAIRES AU BON 

DÉVELOPPEMENT DE 

NOTRE MUNICIPALITÉ. 

QUE CE SOIT AU NIVEAU 

DES ROUTES, POUR NOS 

INFRASTRUCTURES, NOS 

LOISIRS OU POUR LE 

CAMP DE JOUR, NOUS 

SOMMES À L’ÉCOUTE DES 

BESOINS DE NOTRE 

MILIEU ET NOUS 

TRAVAILLONS FORT AFIN 

D’ALLER CHERCHER LE 

MAXIMUM D’ARGENT 

POUR NOS CITOYENS.

2 000$ pour aménager un lieu de rassem-

blement éphémère pendant la relâche 

(Espace des pas Frileux) (CISSS-CA)

5 156$ pour permettre l’intégration des 

immigrants dans notre communauté 
(Accueillir en français)

100 000$ pour l’amélioration de la rampe 

d’accès au Centre Communautaire 
(PRIMA)

2 000$ pour les infrastructures des Parcs 
(Tournée des lutins DESJARDINS)

33 000$ pour entamer une réflexion sur la 

requalification de nos lieux de cultes qui 

vise à faciliter la transition vers de 

nouveaux usages en lien avec les besoins 

de notre communauté, tout en favorisant la 

conservation et la mise en valeur de ses 

caractéristiques patrimoniales (CPRQ - Volet 1)

3 952$ pour l’aménagement de jeux au 

Parc (Les Éclaireurs)

4 500$ pour permettre la plantation 

d’arbres fruitiers dans la municipalité dans 

le cadre de l’amélioration de la sécurité 

alimentaire (PAGIEPS)

285 000$ pour paver la rue du Parc et la 

rue des Étangs.  (TECQ) 
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blement éphémère pendant la relâche 

(Espace des pas Frileux) (CISSS-CA)

5 156$ pour permettre l’intégration des 

immigrants dans notre communauté 
(Accueillir en français)

100 000$ pour l’amélioration de la rampe 

d’accès au Centre Communautaire 
(PRIMA)

2 000$ pour les infrastructures des Parcs 
(Tournée des lutins DESJARDINS)

33 000$ pour entamer une réflexion sur la 

requalification de nos lieux de cultes qui 

vise à faciliter la transition vers de 

nouveaux usages en lien avec les besoins 

de notre communauté, tout en favorisant la 

conservation et la mise en valeur de ses 

caractéristiques patrimoniales (CPRQ - Volet 1)

3 952$ pour l’aménagement de jeux au 

Parc (Les Éclaireurs)

4 500$ pour permettre la plantation 

d’arbres fruitiers dans la municipalité dans 

le cadre de l’amélioration de la sécurité 

alimentaire (PAGIEPS)

TAPU -  pour l’amélioration du déplacement 

actif, la sécurisation des accès du Parc des 

loisirs et du stationnement du chalet des 

loisirs, pour l’ajout de signalisation, de 

marquage au sol et d’aménagement 

paysager - Subvention de 28 000$  
(REFUSÉE)

PAFIRSPA -  pour l’amélioration du 

centre communautaire et l’ajout d’un 

bloc de vestiaires/sanitaires pour les 

installations sportives  (REFUSÉE)

PAVL-AIRRL -  pour des travaux de 

rechargement granulaire  - Subvention 

de 128 000$  (REFUSÉE)

 

Les demandes en cours...

285 000$ pour paver la rue du Parc et la 

rue des Étangs.  (TECQ) 
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Don de ma rémunération. Je souhaite en faire profiter 

un ou plusieurs projets de la municipalité. Mon choix 

s’est arrêté sur le parc de la caisse. $$ 

Les élus s’entendent pour conserver le même salaire et 

la même allocation de dépenses pour 2023, au lieu 

d’augmenter selon l’IPC. 

De plus, par souci d’équité, le conseil a convenu que la 

rémunération des élus serait dorénavant versée en 

fonction des présences aux caucus et aux séances.

J’ai pu m’entretenir avec le ministre Bernard Drainville 

et le député Luc Provençal au sujet des enjeux qui 

touchent notre municipalité.

Embauche d’un journalier spécialisé à temps partiel 

pour permettre de répondre aux besoins grandissants 

en matière de travaux publics.

Mise sur pied d’un programme de reconnaissance des 

années de service pour les employés municipaux. Il est 

important pour moi de reconnaître le bon travail de nos 

employés et leur fidélité à travers les années. 

Réduction de la superficie louée par Desjardins dans les 

locaux municipaux. Ceux-ci conserveront seulement 

l’espace guichet.

Merci à Mme Gisèle Labbé et à M. Denis Poulin qui 

prennent leur retraite après 14 ans en charge de la 

conciergerie pour la municipalité.

Poursuivre l’analyse, l’amélioration et la mise à jour de l’ensemble de nos règlements 

municipaux afin de mieux les adapter aux besoins actuels: 

 • le règlement relatif à la démolition d’immeubles

 • le règlement relatif à l’hébergement touristique (Airbnb)

 • le règlement sur la sécurité des piscines résidentielles

 • le règlement sur les conteneurs et les remorques

 • le règlement de zonage relatif aux usages temporaires de 
    véhicules de loisirs motorisés

Dans le cadre de la loi 25 sur la protection des renseignements personnels, la 
municipalité adopte une politique pour protéger efficacement les informations 
qu’elle collecte.

Renouvellement de la convention collective.

Nomination des élus représentant la municipalité sur divers comités et dans des 
secteurs d’activités distincts:

Carole Santerre:

Roger Drouin

Éric Drouin

Dolorès Drouin

Nathalie Mercier

Frédéric Forgues

Jocelyn Desrochers
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Représentant de la voirie

Directeur adjoint du service incendie

Membre du comité consultatif d’urbanisme (CCU)

Membre du comité de développement
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qu’elle collecte.

Renouvellement de la convention collective.

Nomination des élus représentant la municipalité sur divers comités et dans des 
secteurs d’activités distincts:

Carole Santerre:

Représentante des Loisirs (Adultes & évènements), des espaces 
publics, de l’environnement et des saines habitudes de vie

Responsable des questions familles et aînés pour la Politique 
Familiale et des aînés

Membre du comité de développement

Membre du comité de requalification de l’église et du presbytère

Membre du comité de la Fête au village

Représentante des loisirs (Enfants & familles), de l’éducation et du 
bénévolat

Membre du conseil d’établissement comme représentante de la 
communauté

Membre du comité d’horticulture

Membre du comité du 150e de la municipalité

Représentant de la sécurité civile et publique

Pompier volontaire

Membre du comité consultatif de balle de Saints-Anges

Représentant des aînés, de l’accueil et de l’intégration

Président du comité de développement

Membre du conseil d’administration de l’office régional d’habitation 
(HLM Saints-Anges)

Membre du comité des structures d’accueil et d’intégration municipales

Membre de la table de concertation des aînés

Roger Drouin

Éric Drouin

Dolorès Drouin

Nathalie Mercier

Frédéric Forgues

Jocelyn Desrochers

Maire suppléant

Représentant en urbanisme et ressources humaines

Membre du comité consultatif d’urbanisme (CCU)

Membre du comité d’horticulture
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Création d’un Plan Particulier d’Urbanisme 

(PPU), un outil essentiel afin de planifier 

adéquatement les interventions présentes et 

futures dans le périmètre urbain en matière 

d’aménagement, d’environnement, de gestion 

des nuisances et de sécurité. 

Le 17 février 2022, suite à une audience 

publique auprès de la Commission de la 

protection du territoire agricole du Québec 

(CPTAQ), la municipalité est arrivée à renverser 

la décision de la Commission et a finalement 

obtenu leur accord afin de dézoner 3 nouveaux 

secteurs, totalisant une superficie de 7 hectares.

Cette décision permettra à la municipalité 

d’assurer le maintien de sa croissance démogra-

phique, mais aussi de veiller à diversifier son 

offre de logements. 

Dans ce contexte, nous faisons appel à la firme 

AKIFER, experts-conseil en environnement, 

afin de planifier le futur périmètre urbain de 

manière à optimiser l’espace disponible. 

Ceux-ci, après une étude hydrogéologique 

permettant d’évaluer le potentiel aquifère des 

secteurs visés, nous ont démontré que le 

nouvel approvisionnement en eau sera pérenne, 

de qualité et sans impact sur l’alimentation en 

eau des autres usagés.
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La conclusion de cette étude nous permettra 

d’assouplir les normes de lotissements 

prévues pour les secteurs visés en réduisant la 

superficie des terrains à moins de 1000 m2.

Ainsi, suivant leurs recommandations, c’est 

environ 90 portes qu’il sera possible de 

construire au total. 

Nomination des nouveaux membres du comité 

d’urbanisme (CCU): Dany Poulin, Vincent 

Lagrange et Roger Picard.

Merci à M. Normand Bisson (34 ans) et à M. André 

Mercier (34 ans), membres sortants du 

comité, sur lequel ils siégaient depuis sa 

fondation en 1987. 

Formation d’un comité d’horticulture.
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Travaux de prolongement de la rue Industrielle.

Acquisition d’un nouveau camion de déneigement en remplacement 
de l’ancien.

Réparation de la chaussée dans le rang de la Grande Montagne, 
dans les rangs 4 Nord et Sud, dans la rue St-Hilaire et dans la rue 
Tardif. 

Remplacement d’un ponceau dans le rang 5 Ouest et dans le rang 

de la Grande Ligne. $$ 

Travaux de rechargement granulaire dans le rang 5 Est, le rang 3 Nord, 

le rang de la Petite Montagne et dans la route Perreault. $$ 

Recreusage et empierrement des fossés de la route Lessard.

Travaux sur le pont P-1050 situé sur le rang 5 Est, au-dessus de la 
rivière Morency, réalisés entièrement par le Ministère du Transport 
(MTQ) dans le but de valider sa capacité structurale.

Travaux de pavage de la rue du Parc et d’une partie de la rue 

des Étangs. $$ 

Location d’un nouvel entrepôt d’abrasifs pour l’hiver 2023 chez 
Gravière Giguère. 

Depuis le début de notre mandat, la gestion des routes est importante 
pour nous. La sécurité des usagers est l’une de nos priorités. 

C’est pourquoi, chaque année, plusieurs travaux d’entretien et d’amé-
liorations sont effectués. Que ce soit le rechargement granulaire, le 
remplacement de ponceaux, le scellement de fissures, la réparation de 
chaussée, l’entretien des accotements et des fossés, le débroussaillage, 
le lignage... de beaux investissements sont fait sur notre réseau routier. 
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C’est notre directeur des incendies, Lionel Turmel, qui a été 

désigné garde-feu municipal pour l’année 2023. 

Bruno Perreault est nommé surveillant de poste.

Nous sommes heureux d’accueillir un nouveau pompier 

au sein de notre service incendie en 2023: Maxime Bisson.

Félicitations au lieutenant Richard Bisson, qui prend sa retraite 

après 35 ans au sein du Service incendie de Saints-Anges!

Merci à Pascal Couture (2014) et Jean-Yves Drouin (2006) qui 

quittent le service incendie après de nombreuses années de 

service. 

Déplacement de 8 poteaux d’Hydro-Québec sur l’avenue 

Principale. Ceux-ci ne se trouvaient pas au bon endroit et 

nuisaient au déneigement et à la sécurité des marcheurs. $$

Afin d’améliorer la sécurité des piétons dans la municipalité, 

trois panneaux de signalisation au LED ont été installées à des 

endroits stratégiques:

 • Traverse de piéton devant l’école $$

 • Traverse de piéton devant le chalet des loisirs $$

 • Traverse de piéton devant le garage Routiers Drouin $$

Installation de 4 poteaux à des endroits stratégiques pour 

accueillir le radar de vitesse déplaçable.

La limite de vitesse de l’avenue Principale passera à 40 km/h, comme toutes 

les autres rues du village.

Avec l’autorisation du MTQ, nous avons aménagé une traverse piétonnière 

sur la route des Érables, permettant de traverser la route 112 de la rue du 

Verger à la place de la Source de façon sécuritaire. 

Amélioration et prolongement des trottoirs sur la route des Érables et 

l’avenue Principale. $$

Présence des cadets de la Sûreté du Québec dans notre municipalité afin 

de faire de la prévention lors de diverses activités réalisées à 

Saints-Anges.

Un bel aménagement paysager a été réalisé au carrefour de la route 

des Érables et de l’avenue Principale en plein coeur du village. Cette 

adaptation a été recommandée par le Ministère du Transport et avait 

pour but de créer un attrait visuel pour les conducteurs afin de dimi-

nuer la vitesse sur la route 112.  Ces travaux étaient subventionnés par 

le programme Développement Économique Canada. $$

Dans un souci de sécurité pour nos marcheurs, et grâce au déplacement 

de poteaux d’hydro-québec qui étaient nuisibles, nous avons pu procéder 

au déneigement des trottoirs. 
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après 35 ans au sein du Service incendie de Saints-Anges!

Merci à Pascal Couture (2014) et Jean-Yves Drouin (2006) qui 

quittent le service incendie après de nombreuses années de 

service. 

Déplacement de 8 poteaux d’Hydro-Québec sur l’avenue 

Principale. Ceux-ci ne se trouvaient pas au bon endroit et 

nuisaient au déneigement et à la sécurité des marcheurs. $$

Afin d’améliorer la sécurité des piétons dans la municipalité, 

trois panneaux de signalisation au LED ont été installées à des 

endroits stratégiques:

 • Traverse de piéton devant l’école $$

 • Traverse de piéton devant le chalet des loisirs $$

 • Traverse de piéton devant le garage Routiers Drouin $$

Installation de 4 poteaux à des endroits stratégiques pour 

accueillir le radar de vitesse déplaçable.

La limite de vitesse de l’avenue Principale passera à 40 km/h, comme toutes 

les autres rues du village.

Avec l’autorisation du MTQ, nous avons aménagé une traverse piétonnière 

sur la route des Érables, permettant de traverser la route 112 de la rue du 

Verger à la place de la Source de façon sécuritaire. 

Amélioration et prolongement des trottoirs sur la route des Érables et 

l’avenue Principale. $$

Présence des cadets de la Sûreté du Québec dans notre municipalité afin 

de faire de la prévention lors de diverses activités réalisées à 

Saints-Anges.

Un bel aménagement paysager a été réalisé au carrefour de la route 

des Érables et de l’avenue Principale en plein coeur du village. Cette 

adaptation a été recommandée par le Ministère du Transport et avait 

pour but de créer un attrait visuel pour les conducteurs afin de dimi-

nuer la vitesse sur la route 112.  Ces travaux étaient subventionnés par 

le programme Développement Économique Canada. $$

Dans un souci de sécurité pour nos marcheurs, et grâce au déplacement 

de poteaux d’hydro-québec qui étaient nuisibles, nous avons pu procéder 

au déneigement des trottoirs. 



Espaces 
infrastuctures

publics
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Signature d’une entente avec le Centre de Services 

Scolaire de la Beauce-Etchemin permettant le 

partage gratuitement des immeubles, des équipe-

ments et du matériel. La municipalité s’engage donc à 

rendre disponible ses parcs, le centre communautaire, 

le chalet des loisirs, la patinoire et les jeux d’eau, entre 

autres, pour les jeunes de l’école primaire. Quant à 

eux, la CSSBE nous offre l’accès au gymnase, à la 

cafétéria, à la cour d’école, à leurs locaux et aux jeux.

Nous avons entamé une réflexion sur l’avenir de notre 

église et de notre presbytère pour laquelle nous avons 

reçu une subvention de 33 000$. Un comité citoyen a 

été mis sur pied afin de trouver un projet qui répondra 

aux besoins de la population pour redonner vie à nos 

bâtiments tout en conservant leurs caractéristiques 

patrimoniales et architecturales. $$ 

Plantation d’arbres de diverses essences au coin de 

la rue du Verger, au garage municipal ainsi qu’aux 

alentours de l’enseigne d’accueil dans un souci 

d’embellissement de la municipalité.

Installation de nouvelles lumières de rue pour une 

municipalité plus éclairée.

Installation d’une thermopompe au chalet des loisirs.

Projet de réaménagement du Parc des loisirs: 

   • Formation d’un comité de gens d’affaires et de  
      consultants 

   • Création d’un plan de partenariat et de visibilité

   • Lancement de la campagne de financement

   • Canalisation du ruisseau Bella

   • Réalisation des travaux par Excavation Bolduc $$

   • Aménagement de 3 zones de jeux par Jambette $$

   • Construction des terrains de pétanque par 
      Les Constructions Rémi Grenier $$

Planification de l’agrandissement et des rénovations 

du Centre Communautaire afin de faciliter l’accès et 

l’utilisation en lien avec les nouvelles installations du 

Parc des Loisirs. Le mandat a été confié à TORQ Archi-

tecture afin de réaliser les plans. 

volet



Signature d’une entente avec le Centre de Services 

Scolaire de la Beauce-Etchemin permettant le 

partage gratuitement des immeubles, des équipe-

ments et du matériel. La municipalité s’engage donc à 

rendre disponible ses parcs, le centre communautaire, 

le chalet des loisirs, la patinoire et les jeux d’eau, entre 

autres, pour les jeunes de l’école primaire. Quant à 

eux, la CSSBE nous offre l’accès au gymnase, à la 

cafétéria, à la cour d’école, à leurs locaux et aux jeux.

Nous avons entamé une réflexion sur l’avenir de notre 

église et de notre presbytère pour laquelle nous avons 

reçu une subvention de 33 000$. Un comité citoyen a 

été mis sur pied afin de trouver un projet qui répondra 

aux besoins de la population pour redonner vie à nos 

bâtiments tout en conservant leurs caractéristiques 

patrimoniales et architecturales. $$ 

Plantation d’arbres de diverses essences au coin de 

la rue du Verger, au garage municipal ainsi qu’aux 

alentours de l’enseigne d’accueil dans un souci 

d’embellissement de la municipalité.

Installation de nouvelles lumières de rue pour une 

municipalité plus éclairée.

Installation d’une thermopompe au chalet des loisirs.

Projet de réaménagement du Parc des loisirs: 

   • Formation d’un comité de gens d’affaires et de  
      consultants 

   • Création d’un plan de partenariat et de visibilité

   • Lancement de la campagne de financement

   • Canalisation du ruisseau Bella

   • Réalisation des travaux par Excavation Bolduc $$

   • Aménagement de 3 zones de jeux par Jambette $$

   • Construction des terrains de pétanque par 
      Les Constructions Rémi Grenier $$

Planification de l’agrandissement et des rénovations 

du Centre Communautaire afin de faciliter l’accès et 

l’utilisation en lien avec les nouvelles installations du 

Parc des Loisirs. Le mandat a été confié à TORQ Archi-

tecture afin de réaliser les plans. 



Sports          loisirs
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Notre calendrier d’activités des loisirs est plus vivant que jamais, regroupant 

plus d’une vingtaine de Fêtes et événements. Parmi les nouveautés, vous 

avez pu assiter à: 

 • Le Carnaval des Neiges (Bingo pogo, Souper des Neiges)

 • La chasse aux cocos

 • Soirée d’humour

 • Soirée spaghetti et country des pompiers

 • Le marché de Noël

Mise en place d’une programmation, nommée la «Zone Loisirs», regroupant 

une offre de cours diversifiée en sports, en loisirs et en culture rejoignant les 

adultes, les enfants et les aînés. 

Camp de jour des Anges: 

 • Embauche de Jasmyne Simard à titre de nouvelle 
    coordonnatrice $$ 

 • Merci à Josiane Poulin pour ses 6 années à travailler au sein du  
    Camp de Jour des Anges, dont 5 ans à titre de coordonnatrice

Embauche d’Ann-Sophie Savoie au poste de coordonnatrice des loisirs. $$

Cours Prêt à rester seul pour les jeunes de 9 à 11 ans.

Aménagement paysager du Parc de la Caisse, installation de bancs et de 

balançoires en partenariat avec le cours de charpenterie et menuiserie du 

Centre Pozer et mise en place d’un foyer au propane public. $$

Formation du comité organisateur des Fêtes du 150e de Saints-Anges.

Retour du Club de lecture à la Bibliothèque de l’Ange.



volet
citoyens et communications
Mise en ligne du tout nouveau site web de la municipalité. Celui-ci 

a été repensé afin d’offrir une interface simple et efficace, mais 

également pour fournir le plus d’informations possibles aux 

citoyens. Nous continuerons de le bonifier à chaque année afin de 

le rendre de plus en plus complet. 

La municipalité, en partenariat avec les structures d’accueil et 

d’intégration municipal (SAIM), oeuvre afin de faciliter l’arrivée des 

travailleurs immigrants dans notre milieu. 

Partenariat avec Anekdote, une plate-forme numérique permettant 

la mise en valeur de 50 attraits touristiques de notre municipalité. $$

Tournée des régions sur le thème de nos milieux de vie en actions 

dans le but d’ouvrir nos horizons sur de nouvelles idées, de 

nouveaux concepts et de belles solutions qui ont été mises en place 

ailleurs. 

Les petits angelinois pourront maintenant s’inscrire à la maternelle 

4 ans à Saints-Anges!

Le Ministère de la Famille a accepté notre demande de garderie 

communautaire dans le cadre de son projet pilote. 

Rencontre avec la Paroisse Sainte-Famille-de-Beauce afin d’évaluer 

la possibilité d’ouvrir une garderie communautaire dans les locaux 

du presbytère.

Révision de la Politique familiale et des aînés afin de maintenir 

l’accréditation « Municipalité amie des aînés » et d’assurer sa 

pérennité. $$
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Projets     
         venirà

NOUS PRÉPARONS 

NOTRE AVENIR. 

PLUSIEURS BEAUX 

PROJETS QUE NOUS 

SOUHAITONS 

RÉALISER À COURT 

TERME SONT 

AMORÇÉS. 

BEAUCOUP DE 

PLANIFICATION ET 

DE TRAVAIL SONT 

NÉCESSAIRES POUR 

Y PARVENIR.

 

1.

2.

3.

4.

5.

6.

7.

8.

Ajout de mobilier urbain à des endroits 

stratégiques dans la municipalité

Déneigement des sentiers des parcs

Évaluer la possibilité de se munir d’un 

endroit dédié au rangement  (loisirs/mo-

biliers/accessoires) pour la municipalité

Évaluer la possibilité d’aménager une piste 

de ski de fond

Formation d’un comité de relève béné-

vole, regroupant des jeunes qui pourront 

commencer à s’impliquer dans différents 

projets de la municipalité: bibliothèque, 

activités, fête au village...

Poursuivre le développement de l’offre 

de loisir culturel

Utiliser notre bibliothèque municipale à 

son plein potentiel en améliorant son 

offre d’activité

Réflexion sur la possibilité de relocaliser 

la Bibliothèque de l’Ange

Entamer les démarches de requalification 

de nos lieux de cultes suite à la réflexion 

sur un projet répondant aux besoins de 

notre milieu

Création d’une infolettre municipale afin de 

remplacer le petit journal Le Placoteux

Mise en place d’une plateforme de location 

pour la surface multi-sports et pour nos 

différentes infrastructures sportives sur le 

site internet de la municipalité

Asphaltage de la rue Industrielle

Asphaltage de la route Turmel

Prolongement de la rue du Rocher

Ajout de lignage au sol pour délimiter les 

passages cyclo-pédestres

Ajout de pancartes secondaires de bienvenue

Remplacement des panneaux de nom de rues

Moderniser notre réseau d’éclairage public par 

la conversion de nos luminaires de rues aux DEL 

pour faire des économies d’énergie et d’entre-

tien et être plus respectueux de l’environnement

Planification de la fermeture des fossés dans 

le périmètre urbain

Amélioration et maintenance de notre garage 

municipal

Début des travaux en lien avec le 

nouveau développement résidentiel 

Débuter les travaux d’agrandissement, 

de rénovation et de revitalisation du 

Centre Communautaire (vestiaires et 

blocs sanitaires pour la patinoire et la 

pétanque, accès pour les personnes à 

mobilité réduite, toiture, génératrice...) 

Parc des Loisirs: 

  - Ajout d’affichages

  - Installation de mobilier

  - Installation de filets autour de la 
     patinoire

  - Toit des abris des joueurs

  - Aménagement des différents accès

  - Poursuite de l’aménagement paysager

  - Inauguration

Poursuivre la rénovation du chalet des 

loisirs (Phase 5 - sous-sol)

Terminer d’aménager l’espace autour du 

chalet des loisirs

Aménager et entretenir les différents 

bassins de rétention dans notre milieu 

urbain

Aménagement de notre sentier plein air

Continuer d’embellir notre municipalité

Planification du remplacement de nos 

équipements routiers

Trouver une solution pour l’entrepôt 

d’abrasifs

Poursuite de l’analyse et de la mise à 

jour des différents points d’eau utilisés 

par le Service d’incendie afin de 

s’assurer qu’ils sont utiles, fonctionnels 

et sécuritaires

Continuer de sécurisé et de faciliter le 

déplacement actif

Mise sur pied du plan de sécurité civile 

afin d’être en mesure d’appliquer les 

procédures d’alertes et de mobilisation 

en cas de sinistre dans la municipalité, 

que ce soit un incendie, un déversement 

de matières dangereuses, lors d’intem-

péries, de pannes majeures ou autres

Planifier l’achat d’une génératrice au 

centre communautaire

Mise en place d’un guide du citoyen et 

d’une trousse d’accueil pour les 

nouveaux arrivants.

Révision du mandat de notre comité de 

développement

Préparation de notre demande à la 

CPTAQ pour dézoner les espaces 

nécessaires afin de combler les 

besoins de développement industriel 

des prochaines années

Entreprendre une campagne de sensi-

bilation pour faciliter l’action de 

récupérer et sur l’importance des 

gestes écoresponsables

Mise en place du projet de la MRC pour 

la collecte des matières organiques

Sensibilisation aux bonnes pratiques 

d’utilisation de l’eau

Évaluer les possibilités d’implantation 

d’un système d’aqueduc

Remplacement d’une conduite d’égout 

sanitaire dans la rue des Érables

Remplacement de la toiture du bureau 

municipal

Entretien de la végétation bordant les 

rues dans l’ensemble du réseau routier 

en milieu urbain

... Et plus encore!



26.

27.

28.

10.

11.

12.

13.

14.

15.

16.

17.

18.

19.

20.

21.

23.

24.

25.

22.

9. Ajout de mobilier urbain à des endroits 

stratégiques dans la municipalité

Déneigement des sentiers des parcs

Évaluer la possibilité de se munir d’un 

endroit dédié au rangement  (loisirs/mo-

biliers/accessoires) pour la municipalité

Évaluer la possibilité d’aménager une piste 

de ski de fond

Formation d’un comité de relève béné-

vole, regroupant des jeunes qui pourront 

commencer à s’impliquer dans différents 

projets de la municipalité: bibliothèque, 

activités, fête au village...

Poursuivre le développement de l’offre 

de loisir culturel

Utiliser notre bibliothèque municipale à 

son plein potentiel en améliorant son 

offre d’activité

Réflexion sur la possibilité de relocaliser 

la Bibliothèque de l’Ange

Entamer les démarches de requalification 

de nos lieux de cultes suite à la réflexion 

sur un projet répondant aux besoins de 

notre milieu

Création d’une infolettre municipale afin de 

remplacer le petit journal Le Placoteux

Mise en place d’une plateforme de location 

pour la surface multi-sports et pour nos 

différentes infrastructures sportives sur le 

site internet de la municipalité

Asphaltage de la rue Industrielle

Asphaltage de la route Turmel

Prolongement de la rue du Rocher

Ajout de lignage au sol pour délimiter les 

passages cyclo-pédestres

Ajout de pancartes secondaires de bienvenue

Remplacement des panneaux de nom de rues

Moderniser notre réseau d’éclairage public par 

la conversion de nos luminaires de rues aux DEL 

pour faire des économies d’énergie et d’entre-

tien et être plus respectueux de l’environnement

Planification de la fermeture des fossés dans 

le périmètre urbain

Amélioration et maintenance de notre garage 

municipal

Début des travaux en lien avec le 

nouveau développement résidentiel 

Débuter les travaux d’agrandissement, 

de rénovation et de revitalisation du 

Centre Communautaire (vestiaires et 

blocs sanitaires pour la patinoire et la 

pétanque, accès pour les personnes à 

mobilité réduite, toiture, génératrice...) 

Parc des Loisirs: 

  - Ajout d’affichages

  - Installation de mobilier

  - Installation de filets autour de la 
     patinoire

  - Toit des abris des joueurs

  - Aménagement des différents accès

  - Poursuite de l’aménagement paysager

  - Inauguration

Poursuivre la rénovation du chalet des 

loisirs (Phase 5 - sous-sol)

Terminer d’aménager l’espace autour du 

chalet des loisirs

Aménager et entretenir les différents 

bassins de rétention dans notre milieu 

urbain

Aménagement de notre sentier plein air

Continuer d’embellir notre municipalité

Planification du remplacement de nos 

équipements routiers

Trouver une solution pour l’entrepôt 

d’abrasifs

Poursuite de l’analyse et de la mise à 

jour des différents points d’eau utilisés 

par le Service d’incendie afin de 

s’assurer qu’ils sont utiles, fonctionnels 

et sécuritaires

Continuer de sécurisé et de faciliter le 

déplacement actif

Mise sur pied du plan de sécurité civile 

afin d’être en mesure d’appliquer les 

procédures d’alertes et de mobilisation 

en cas de sinistre dans la municipalité, 

que ce soit un incendie, un déversement 

de matières dangereuses, lors d’intem-

péries, de pannes majeures ou autres

Planifier l’achat d’une génératrice au 

centre communautaire

Mise en place d’un guide du citoyen et 

d’une trousse d’accueil pour les 

nouveaux arrivants.

Révision du mandat de notre comité de 

développement

Préparation de notre demande à la 

CPTAQ pour dézoner les espaces 

nécessaires afin de combler les 

besoins de développement industriel 

des prochaines années

Entreprendre une campagne de sensi-

bilation pour faciliter l’action de 

récupérer et sur l’importance des 

gestes écoresponsables

Mise en place du projet de la MRC pour 

la collecte des matières organiques

Sensibilisation aux bonnes pratiques 

d’utilisation de l’eau

Évaluer les possibilités d’implantation 

d’un système d’aqueduc

Remplacement d’une conduite d’égout 

sanitaire dans la rue des Érables

Remplacement de la toiture du bureau 

municipal

Entretien de la végétation bordant les 

rues dans l’ensemble du réseau routier 

en milieu urbain

... Et plus encore!



33.
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36.

35.

37.

38.

39.

40.

41.

42.

43.

45.

44.

45.

29.

30.

31.

32.

Ajout de mobilier urbain à des endroits 

stratégiques dans la municipalité

Déneigement des sentiers des parcs

Évaluer la possibilité de se munir d’un 

endroit dédié au rangement  (loisirs/mo-

biliers/accessoires) pour la municipalité

Évaluer la possibilité d’aménager une piste 

de ski de fond

Formation d’un comité de relève béné-

vole, regroupant des jeunes qui pourront 

commencer à s’impliquer dans différents 

projets de la municipalité: bibliothèque, 

activités, fête au village...

Poursuivre le développement de l’offre 

de loisir culturel

Utiliser notre bibliothèque municipale à 

son plein potentiel en améliorant son 

offre d’activité

Réflexion sur la possibilité de relocaliser 

la Bibliothèque de l’Ange

Entamer les démarches de requalification 

de nos lieux de cultes suite à la réflexion 

sur un projet répondant aux besoins de 

notre milieu

Création d’une infolettre municipale afin de 

remplacer le petit journal Le Placoteux

Mise en place d’une plateforme de location 

pour la surface multi-sports et pour nos 

différentes infrastructures sportives sur le 

site internet de la municipalité

Asphaltage de la rue Industrielle

Asphaltage de la route Turmel

Prolongement de la rue du Rocher

Ajout de lignage au sol pour délimiter les 

passages cyclo-pédestres

Ajout de pancartes secondaires de bienvenue

Remplacement des panneaux de nom de rues

Moderniser notre réseau d’éclairage public par 

la conversion de nos luminaires de rues aux DEL 

pour faire des économies d’énergie et d’entre-

tien et être plus respectueux de l’environnement

Planification de la fermeture des fossés dans 

le périmètre urbain

Amélioration et maintenance de notre garage 

municipal

Début des travaux en lien avec le 

nouveau développement résidentiel 

Débuter les travaux d’agrandissement, 

de rénovation et de revitalisation du 

Centre Communautaire (vestiaires et 

blocs sanitaires pour la patinoire et la 

pétanque, accès pour les personnes à 

mobilité réduite, toiture, génératrice...) 

Parc des Loisirs: 

  - Ajout d’affichages

  - Installation de mobilier

  - Installation de filets autour de la 
     patinoire

  - Toit des abris des joueurs

  - Aménagement des différents accès

  - Poursuite de l’aménagement paysager

  - Inauguration

Poursuivre la rénovation du chalet des 

loisirs (Phase 5 - sous-sol)

Terminer d’aménager l’espace autour du 

chalet des loisirs

Aménager et entretenir les différents 

bassins de rétention dans notre milieu 

urbain

Aménagement de notre sentier plein air

Continuer d’embellir notre municipalité

Planification du remplacement de nos 

équipements routiers

Trouver une solution pour l’entrepôt 

d’abrasifs

Poursuite de l’analyse et de la mise à 

jour des différents points d’eau utilisés 

par le Service d’incendie afin de 

s’assurer qu’ils sont utiles, fonctionnels 

et sécuritaires

Continuer de sécurisé et de faciliter le 

déplacement actif

Mise sur pied du plan de sécurité civile 

afin d’être en mesure d’appliquer les 

procédures d’alertes et de mobilisation 

en cas de sinistre dans la municipalité, 

que ce soit un incendie, un déversement 

de matières dangereuses, lors d’intem-

péries, de pannes majeures ou autres

Planifier l’achat d’une génératrice au 

centre communautaire

Mise en place d’un guide du citoyen et 

d’une trousse d’accueil pour les 

nouveaux arrivants.

Révision du mandat de notre comité de 

développement

Préparation de notre demande à la 

CPTAQ pour dézoner les espaces 

nécessaires afin de combler les 

besoins de développement industriel 

des prochaines années

Entreprendre une campagne de sensi-

bilation pour faciliter l’action de 

récupérer et sur l’importance des 

gestes écoresponsables

Mise en place du projet de la MRC pour 

la collecte des matières organiques

Sensibilisation aux bonnes pratiques 

d’utilisation de l’eau

Évaluer les possibilités d’implantation 

d’un système d’aqueduc

Remplacement d’une conduite d’égout 

sanitaire dans la rue des Érables

Remplacement de la toiture du bureau 

municipal

Entretien de la végétation bordant les 

rues dans l’ensemble du réseau routier 

en milieu urbain

... Et plus encore!



LE RAPPORT DE LA MAIRESSE, 
C’EST UN OUTIL DE 
COMMUNICATION IMPORTANT 
AFIN D’INFORMER TOUS LES 
CITOYENS SUR CE QUI S’EST 
PASSÉ DANS NOTRE BELLE 
MUNICIPALITÉ DANS LA 
DERNIÈRE ANNÉE, MAIS AUSSI 
SUR TOUS LES BEAUX PROJETS 
QUI S’EN VIENNENT ET SUR 
LESQUELS NOUS TRAVAILLONS 
FORT DÉJÀ.
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Rapport
financier

2  407 246  $

199 395  $

Laissant un 
excédent de 
fonctionnement 
à des fins 
fiscales de

le

2023

TOTAL DES REVENUS

2 207 851  $

TOTAL DES DÉPENSES

RÉMUNÉRATION DES 
MEMBRES DU CONSEIL

Mairesse

Cette rémunération  
est remise en dons 

Conseillers(ères)

13 832 $ 25 751 $



Les états financiers de l’année 2023 de la municipalité de 
Saints-Anges ont été vérifiés par Blanchette Vachon, comptables 
professionnels agréés, S.E.N.C.R.L. Ils ont déposé leur rapport au 
conseil municipal à la séance ordinaire du 3 juin 2024. Le rapport 
de l’auditeur révèle que les états financiers représentent fidèle-
ment la situation financière de la municipalité au 31 décembre 
2023. Les résultats de ces opérations et l’évaluation de la situation 
financière pour l’exercice terminé à cette date, sont conformes 
aux principes comptables généralement reconnus et aux usages 
particuliers de la comptabilité municipale au Québec.

Rapport 
de l'auditeur
Indépendant

Autres faits saillants

RÉSOLUTIONS

EXCÉDENTS NON AFFECTÉS (SURPLUS LIBRE):  634 838 $

RÉSERVE - ÉGOUTS:  431 356 $

RÉSERVE - BIBLIOTHÈQUE: 14 211 $

RÉSERVE - PROJETS PARTICULIERS: 157 600 $

SUBVENTIONS À RECEVOIR 

AU 31 DÉCEMBRE 2023

3 871 404 $

174
SÉANCES

ORDINAIRES

12
ADOPTIONS DE
RÈGLEMENTS

12
SÉANCES
EXTRA-

ORDINAIRES

1
2023 EN QUELQUES PETITES STATISTIQUES...





Nous débutons la dernière année de notre mandat avec 

une énergie débordante. Je suis emballée à l’idée de 

réaliser encore plein de beaux projets et de contribuer à 

bâtir une municipalité vivante, en santé et plus moderne, 

un bel héritage pour les générations futures. Mon souhait 

est que chacun ait la chance de s’épanouir dans un 

endroit où l’entraide, le respect, la fierté et la générosité 

sont omniprésents. Soyons fiers d’être angelinois et 

prenons soin de notre milieu. 

D’ailleurs, la prochaine année est l’occasion rêvée de 

célébrer l’histoire de notre belle municipalité. 150 ans se 

sont écoulés depuis que Saints-Anges a officiellement vu 

le jour. Attendez-vous à une année festive, mouvementée, 

remplie d’activités et d’organisations de toutes sortes! Un 

comité de bénévoles plus que dynamiques travaille 

présentement très fort afin de vous faire vivre une année 

inoubliable. Soyez prêts! Ce sera festif à souhait!

Enfin, il est toujours aussi important pour moi d’être à 

l’écoute des citoyens. Ma porte est toujours ouverte afin 

de répondre aux besoins de tous, dans la mesure du 

possible. Je crois sincèrement que la communication est 

la clé de tout et qu’il suffit de discuter pour trouver des 

solutions. N’hésitez donc pas à venir me rencontrer au 

bureau municipal afin de me parler de vos interrogations 

de vive voix. Il me fera plaisir de vous aider. 

Carole Santerre
MAIRESSE
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